
因地制宜也是城市绿化突破口

爷爷奶奶的慈爱是否还记得？

为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对

烟台新闻及各种社会现象，
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今日烟台

话题

我来抛砖

@白色爱丽舍：让妻子送点好吃的给爷爷奶奶，妻子
回来说爷爷不爱吃饭，心中一紧，就怕爷爷旧病复发。爷
爷住院两次，所幸逃离鬼门关，每天只是拿个凳子坐在门
前，眼神黯淡，甚少言语。如此低的生命质量下，仍挣扎着
对生的渴望。

朋友，请你足下留“青”

毛旭松

鲁东大学教授梁美霞对苹
果颇有研究，她认为有三个品种
的苹果树适合作为绿化树在市
区推广种植，园林部门认为可以
试一试。(本报今日C02、04版报
道)栽种在农村果园里的苹果树
搬到市区点缀城市景观，听上去
就很新鲜。如果真能将苹果树品
种改良适合绿化，对于丰富烟台
城市景观真是好事一桩。

市区不少绿化树从南方移
植过来，因为不适应北方气候生
长并不旺盛。比如，前几年幸福
北路栽种的南方树种红叶石楠
未发新芽，叶子寥寥。另外，街头
很多景观树价格不菲，维护成本

很高。苹果树则是烟台土生土长
的树种，可以说再没有比烟台的
水土更适合种植苹果树的地方
了。如果真能将苹果树改良成绿
化树，不仅很容易成活，降低运
营成本，而且又契合烟台“苹果
之乡”的美誉，港城市民看着也
亲切。

果树当绿化树并非没有城
市推行，南宁把芒果、菠萝蜜、黄
皮作行道树、天水运用石榴树、
新疆伊犁运用梨树、乐陵运用枣
树、南京运用银杏树作绿化景观
树都取得了不错的效果。而这些
观光果树的共同点是均为当地
特色树种，充分体现了因地制宜
的特点。在钢筋水泥垒成的城市
里，车水马龙的大街上，能够感

受果树的春华秋实，既能提高城
市品位，又能增添市民的生活情
趣。

细化到苹果树做绿化树来
看，有两座城市一正一反的先例
值得烟台借鉴。沈阳在花坛中栽
植了500棵苹果树，成活率、开花
和结果情况都不错，不仅能赏花
还能看果。而同样在城区栽种苹
果树的泰安则遭遇市民随意采
摘的难题，尽管三令五申禁止市
民攀爬采摘苹果，但仍挡不住市
民疯狂摇晃果树，不成熟的苹果
被肆意糟蹋。

可见，即便是果树改良能作
为绿化树栽植，给果树预防病虫
害、杜绝人为性破坏采摘等其他
方面仍然需要进一步完善。当

然，发展果树作为绿化树很可能
是城市景观的突破口，以摆脱如
今城市绿化树同质化严重、南树
北移水土不服等不利的局面。

苹果树若能在园林规划设
计中合理搭配，一定会营造出源
于自然而胜于自然的新景观。相
信随着城市建设的发展和市民
生活水平的提高，可以预见，能
够长期经受日晒雨淋、风吹雨
打、适应能力强的绿化果树将越
来越受到青睐。

烟台街头出现苹果树作为
绿化景观，听上去有些不可思
议。可如果苹果树真能够表现出
很好的适应性，进而推而广之，
成为城市绿化的新宠，那么试试
苹果绿化树又有何妨呢？

八月，三位校友，做了大官，
母校马上在网站上挂出贺喜喜
报。不想八月底，这三位校友全
被中纪委抓了，母校马上又悄悄
地撤下喜报，一声不吭。这三位
校友就是中石油被抓四巨头之
三。母校啊，节操真是碎了一地。
不管他是罪犯还是高官，都是校
友啊，都是自己的学生，何必为
学生当官喜，为去官职就尴尬？

——— 廖睿(律师)

等我都准备好了再说，这是
句中看不中用的话 :等我都准备
好了再上班、等我都准备好了再
开 店 、等 我 都 准 备 好 了 再 结
婚……很多事不开始做，根本不
知道该准备些什么。“都准备好”
是永远不存在的状态，再怎么
等，也没办法“都准备好”的。接
受这个真相，应该会比较有勇气
面对生活。

——— 蔡康永(主持人)

新闻：近日，记者在采访中
发现，一些城市在新型城镇化建
设中热衷于造“新城”，动辄规划
数十平方公里的新区、新城。不
可否认，城镇化进程使更多人享
受到城市生活的便利。然而，由
于缺乏合理规划，不少“新城”成
为“空城”。房地产泡沫蔓延的风
险、土地资源浪费的阴影、过分
依赖土地财政的隐忧，也渐渐浮
现。(人民日报)

点评：不是没人买而是价太
高，需要的人买不起。

新闻：到2017年年底，北京
市机动车保有量将控制在600万
辆以内，更为严格的调控政策将
于明年1月实施。要达到这一目
标，业内专家分析，未来4年机动
车增量不能超过60万辆，摇号指
标可能从现在的每个月2 . 2万辆
减到1 . 2万辆。(法制晚报)

点评：公车淘汰一半 ,交通
自然通。

新闻：前日，一则“中国人民
大学形象片亮相纽约时报广场
纳斯达克大屏”的微博引发热
议。有网友猜测推出这样一则广
告要花多少钱，“还不如用在科
研上”。对此，中国人民大学校友
会透露，这是人大校友免费提供
的广告播放时段，意在提升学校
国际影响力，在纽约时间8月30

日至9月3日期间滚动播放。(南
方都市报)

点评：不看广告看“疗效”。

新闻：9月2日，青海省湟中
县海子沟乡王家庄幼教点的孩
子们正在教室外的墙根下午睡。
由于没有专门的休息场所，孩子
们在墙角摆出“高难度”的睡姿。
老师们说，教室里阴暗潮湿，孩
子午睡容易感冒。湟中县共有68

个幼教点，而王家庄幼教点的情
况“还算比较好的”。(中新网)

点评：盖个干燥防寒保暖的
房子有这么难吗？

刘学光(莱山区)

周末，吃罢晚饭走出家
门，在夜幕的伴随下，漫步在
绿树相间、洁净如洗的人行道
上，不一会就来到了建成不久
的胶东文化广场。广场上熙熙
攘攘、欢歌笑语，五颜六色的
灯光变幻莫测，让人目不暇
接，仿佛走进了梦幻世界。霎
时间，水柱喷涌而出，音乐伴
随水柱，给人们表演出醉人景
观。观众坐席满满当当，围观
的人们层层叠叠，翘首凝望，
可见现场景观是多么让人陶
醉。

突然，三个小伙纵身一
跃，跳过不锈钢围栏，把刚在
此处安营扎寨、搬入新家的小
草践踏得大声哀求：“朋友，求
你足下留‘青’，别摧残我幼小

的身躯，拜托爱护公共环境，
讲究社会公德，做个文明的好
市民吧！”

那三个小伙不但没有收
敛，反而更加肆无忌惮，随手
丢弃的烟头还在青青的草坪
上冒着黑烟。这时，悠扬的音
乐伴随着扭动婀娜腰肢的水
柱和变幻色彩的灯光，把人
们 的 目 光 都 吸 引 凝 聚 在 一
起，没有注意到这三个践踏
绿草的不文明者。一会儿，见
一个白发鬓鬓的大爷，抱着
五六岁的孙子在聚精会神地
观看音乐喷泉，上幼儿园的
孙子用手指着那三个在草坪
上嬉闹欢笑的小伙说：“爷
爷，他们在小草的身上疯闹，
小草会疼哭的，老师经常告
诉我们要爱护环境，那几位
叔叔怎么不讲文明，没有爱

心呀！”
老大爷再也看不下去了，

抱着孙子朝那几位小伙打着
让他们离开草坪的手势，那几
位小伙羞愧不已。幼儿也勇敢
地大声说：“叔叔，请爱护花
草，别伤害它们了！”他们灰溜
溜地消失在熙熙攘攘、热闹欢
乐的人海中。

爱护环境，人人有责。作
为文明市民，应对城市的一花
一草倾注爱心，让碧海蓝天、
红花绿草给我们带来沁人心
脾、新鲜清爽的空气，岂不美
哉？因而，我们美丽的城市是
靠 我 们 每 个 人 来 共 同 维 护
的。只有人人从心里把爱护
环境当成一件大事，真心实
意地爱护珍惜，那么，我们美
丽港城就会更加迷人，更加文
明和谐。

@岁缘的感觉：多抽时
间去陪陪他们比什么都强，
他们缺少的不是金钱，是小
辈的温暖。

@黑裙：我爷爷走的前
一年，总是时不时回忆以前
的事。我心里清楚，他时日
不多了。他走的时候把我的
心都揪走了，如今我心里还
是难受得要命。

@网友：外婆家的小山
村，僻静而古老，祥和而温
存，就像两位老人，想起他
们，心中一片温暖，那遥远

而有趣的童年，缓缓绵绵地
飘在眼前。永远想念啊！

@限量版男人：想着奶
奶不舍得吃，苹果留给我。

@假装冷漠：我爷爷
已经走了两年了，不过奶
奶体格还算不错，每次回
家都给奶奶买很多好吃
的、好喝的。奶奶小时候
最疼我了，所以我也好好
孝敬她。

@事妈：我爷爷去世7

年了，我奶奶现在身体还可
以，就是吃药，但是能自己

照顾自己。从小跟他们一起
长大，我奶奶到现在还为我
操心，担心我钱不够用，有
点吃的就想着我和我对象。
只希望奶奶可以健康，不过
有时候她一个人在家觉得
她好孤单。接她来住又不
来，希望所有老人晚年幸
福，少点病痛折磨。

@sxxsw：小时候爷爷
给我买的小手绢和口琴我
都 好 好 保 存 着 呢 ，真 想
他。

来源：烟台论坛

不能容忍损坏

公共自行车行为
孙宝庆(芝罘区)

烟台正式推行公共自行车以
来，受到市民热烈欢迎，许多使用
公共自行车的市民自觉遵守有关
规定，注意爱护公共自行车，从而
延长了使用寿命。然而，有些人却
受惠不知惠，对公共自行车不是呵
护而是反其道而行之。

没素质的行为暴露出这些人
自私自利、损公利己，与文明城市
的文明行为不相称。与讲道德做文
明市民，讲奉献释放正能量的社会
新风格格不入，应受到公众的谴
责。

奉劝这些不讲素质的人要幡
然悔悟，不要干些有损于公众的傻
事了。面对公共自行车不翼而飞和
屡遭黑手的现状，公共自行车管理
部门不能听之任之，而要积极作为
想方设法强化管理，把损失降到最
小最低。

水龙头能不能开小点

潘晓梅(芝罘区)

有些事表面看真是太小儿科
了，比如节约用水，道理尽人皆知，
具体做起来，在某些人那儿就变样
了。我所在市场有一卫生洗漱间，
除了涮拖布、洗手的，还吸引人们
来洗把脸。有人好似不懂事的孩
子，把个水龙头一拧就开到极限，
顿时水花四溅。旁边的人被溅一身
水，他仿佛全然不知，甩了拖鞋，只
顾自己冲得痛快。

现在，大伙都强调个性化，可
过于自我，有时会与社会公德冲
突。在这个人满为患的世界，与人
为邻就要顾虑到与人为善。水龙头
开小点，细水长流都是福，此小节
关乎德行，敢不警醒？

漫漫画画：：夏夏坤坤

我有话说 国网龙口供电

水中处理断线故障
8月28日上午，龙口10kV常伦

线前迟支线线路发生断裂，断裂的
线路掉入下方河道中，河道两米多
深，经过三个多小时的努力，该线
路全部被修复并送电成功。

(刘京秋)

国网龙口供电

加快智能表轮换
8月28日，为了保证公司直抄率

达到100%的目标，龙口供电装表班
起早贪黑，要在最短的时间内完成
网改台区483块智能表的更换工作。

(李冠男)

国网龙口供电

农网改造不停步
8月28日，龙口继续高温不减，

国网龙口市供电公司芦头供电所
的工作人员正在毕家村农网改造
现场进行电杆上线工作。

(王丽)
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